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Protokoll Familienbeirat 
  Datum 04.11.2020   Uhrzeit 20:00 – 22:09 Uhr 

  Ort Microsoft Teams-Meeting Protokoll Barbara Zoppke 
             

  Institution       Vertreter/in     
1 Ev. Kindertagesstätte "Lee Boulevard"   ./. 
            
2 Städt. Kindertagesstätte "Am Hochwald"   Frau Höfelmann 
          Frau Tures 
3 Kath. Kindergarten "Maria Himmelfahrt"   ./. 
            
4 Städt. Kindertagesstätte "Steinfurth"   Frau Frey 
            
5 Rosendorfschule   Herr Kammer 
            
6 Wettertalschule   ./. 
            
7 Frauenwaldschule Nieder-Mörlen   Frau Wahl 
           

8 Ev. Kindergarten „An der Wilhelmskirche“   Frau Berthold 
           

9 Städt. Kindertagesstätte „Im Sichler“   Frau Laasch 
           

10 Kinderhaus Am Goldstein     
            
11 Kath. Kindertagesstätte „Apfelwiese“   Herr Adili 
            
12 Städt. Kindertagesstätte „Pusteblume“   Frau Lambrecht 
            
13 Freie Waldorfschule Wetterau   ./. 
            
14 Stadtschule an der Wilhelmskirche   ./. 
           

15 MÜFAZ Das Mütter-& Fam. Zentrum e.V.   ./. 
            
16 Städt. Kindertagesstätte „Zwanzig11“  ./. 
            
17 Ev. Kindertagesstätte „An der Christuskirche“   Frau Zoppke 
          Frau Seith 
18 Waldorfkindergarten    Herr Kammer 
            
19 Kita Sonnenhügel Rödgen   Frau Weise 
            
20 Sophie-Scholl-Schule Wetterau   ./. 
            
21 U3-Gruppe Blücherstraße „Am Südpark“   Frau Beermann 
            
22 U3-Gruppe Karlstraße   ./. 
            
23 Kita Little Friends  Herr Gerlach 
      
24 Stadtverwaltung   Frau Noll 
           
25 Vors. Sozialausschuss     ./.      
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Top 1  Begrüßung 
Begrüßung durch die 1. Vorsitzende Julia Laasch. 
 
Top 2  Neuwahlen 
 
Feststellung Beschlussfähigkeit 
Von 23 Einrichtungen waren 12 vertreten. Ab 12 vertretenen Einrichtungen ist die Beschlussfähigkeit 
hergestellt. Der Vorsitzende stellte die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Wahl des Wahlvorstandes zur Neuwahl des Familienbeirats 
Auf die Wahl wurde verzichtet, da einstimmig eine offene Wahl beschlossen wurde. 
 
Wahl des Wahlleiters und des Schriftführers 
Barbara Zoppke wird einstimmig als Wahlleiterin und Annika Frey als Schriftführerin bestätigt. 
 
Wahl zum/zur Vorsitzenden 
Frau Laasch stellt sich zur Wiederwahl für den Vorsitz. 12 Ja-Stimmen, damit ist Frau Laasch gewählt, 
die die Wahl annimmt.  
 
Wahl zum/zur Stellvertreterin 
Herr Adili und Frau Tures stellen sich zur Wahl für den 2. Vorsitz. 5 Stimmen für Frau Tures 6 Stimmen 
für Herrn Adili. Herr Adili nimmt die Wahl an. 

 
Wahl zum Schriftführer 
Frau Tures stellt sich zur Wahl für die Position des Schriftführers. 12 Ja-Stimmen, damit ist Frau Tures 
gewählt, die die Wahl annimmt.  
 
 
Top 3  Bericht der Stadt 
 

- Personalsituation: Herr Krank und Herr Mörler müssen durch das geänderte Kifög weitere Stellen 
besetzen. Rückgang der Bewerbungen für offene Stellen als Erzieherin zu verzeichnen. Plakatierung 
im öffentlichen Raum geplant.  

- Erziehungspartnerschaft: Pädagogikforum in der Trinkkuranlage geplant 
- Reihe: „8 Sachen die Erziehung stark machen“ als Angebot für Eltern -> Rückfrage, ob das Konzept 

auch online umgesetzt werden kann. 
- Plakatkampagne in der Öffentlichkeit für Inklusion / Inklusionskongress konnte bislang nicht 

durchgeführt werden. Soll darauf aufmerksam gemacht werden, was alles Inklusion bedeutet.  
- Übergangskita in Bad Nauheim Süd wird am 23.11. eröffnet. U3 wird direkt eröffnet und eine Ü3-

Gruppe. Sobald genügend Erzieher gefunden sind, wird weitere Gruppe eröffnet. 
- Circus Rondell (Zirkusprojekt, dass sich für die Förderung von Kindern einsetzt – Pädagogische 

Arbeit) bietet verändertes Konzept an / 3 Bad Nauheimer fragen für Spendenaktion in Bad 
Nauheim für den Zirkus an, da 3 neue Zelte angeschafft worden sind. 

o Anfrage an den Familienbeirat, ob Spendenaktion möglich ist. Zeitungsaufruf und über 
digitale Medien. Zirkusprojekt, dass sich für die Förderung von Kindern einsetzt / 
Pädagogische Arbeit 

o Familienbeirat stimmt einstimmig für das Engagement des Familienbeirates eine 
Spendenaktion mit den engagierten Eltern auszurufen 

- Schließung des Jugendhauses: donnerstags wird das Pub-Quiz online durchgeführt. 17.12.2020 auf 
YouTube Familienquiz Bad Nauheim  

- Planung für Ferienspiele 2021 gestartet – bislang noch keine Lösung für die Anmeldung ab 00:00 
Uhr 
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- Evang. Kindergartenverein übergibt Trägerschaft auf Dekanat. Stadt ist mit in den Gesprächen. An 
den Verträgen der ErzieherInnen wird sich nichts ändern. 

- Es gibt Kommunen, die über eine Maskenpflicht für die ErzieherInnen in den Einrichtungen 
nachdenken. Leiterinnen sind bislang aufgrund einiger Gründe gegen die Maskenpflicht. Frau Noll 
fragt den Familienbeirat, wie die Haltung zu dem Thema ist.  
Der Familienbeirat ist gegen die Maskenpflicht bzw. sieht die Maskenpflicht nur als letzte 
Möglichkeit bevor die Einrichtungen pauschal geschlossen würden. CO2-Geräte für die 
Einrichtungen sind bestellt. Frau Noll kommuniziert den Link für die Geräte. Frau Höfelmann 
verweist darauf, dass es spezielle Masken gibt, die transparent sind und ggf.  für die Kitas. Bei 
Maskenpflicht dann angeschafft werden sollen.  
Anmerkung: Zwischenzeitlich hat der Landrat des Wetteraukreises die Maskenpflicht für 
Erzieher*innen erlassen.  

- Gibt es weitere Strategien, wie die Stadt auf fehlende Erzieher reagiert? 300 Stunden sind immer 
noch nicht besetzt. Wie viele Stellen sind noch zu besetzen? Noll: StudentInnen werden als 
Praktikantinnen in die Kitas mit einbezogen. Tures: Gibt sehr viele StudentInnen, die noch Praktikas 
suchen. Einrichtungen können sich bei Frau Tures melden.  

- Krankmeldungen sind deutlich spürbar. Vertretung innerhalb der Einrichtungen ist kein Problem. 
- Herr Kammerer und Frau Laasch bieten an, sich für Input bei Personalsuche im Social-Media mit 

einzubringen. 
- Frau Berthold berichtet, dass es zu kurzfristigen Schließungen in der Einrichtung kommt, obgleich 

angeblich es keinen Erziehermangel gibt. Stellt die Frage, in wieweit dies sein kann? Noll: Ist nicht 
bekannt, ob der Personalschlüssel erfüllt ist. Berechnungsschlüssel wird kommuniziert. 

- Zudem wird nachgefragt, ob Kitas in dieser schwierigen Situation (allgemeiner Fachkräftemangel) 
auch Werbung für sich machen dürfen bzw. die Stadt die Stellen Kita-spezifisch ausschreiben kann. 
Frau. Noll gibt zu bedenken, dass dies einen erheblichen Verwaltungsaufwand mit sich zieht. Frau 
Tures schlägt vor, dass sich Kita-Leitungen bei Personalmangel auch direkt an Sie wenden können, 
damit Sie Stellenausschreibungen über Ihren Absolvent*innen-Verteiler an der Uni Giessen 
(Kindheitspädagog*innen, die spezialisiert auf die Arbeit in der Kita sind). Frau Noll begrüßt. Diese 
Vorgehensweise. Kontakt für Kita-Stellengesuche und Praktikant*innenanfragen: Simone 
Dumpies (Praxisreferat "Pädagogik der Kindheit"): simone.dumpies@erziehung.uni-giessen.de 
Die Familienbeiräte sind aufgefordert, diese Information an die Kita-Leitungen einzugeben.  

 
 
 
Top 4  Verschiedenes 
 
Sozialausschusssitzung 

- Freiraum im Goldsteinpark wird den Stadtverordneten zur Freigabe vorgelegt. Komplette 
Rasenfläche soll genutzt werden. Überdachte Bühne, Disk-Golf-Arena, Soccout-Arena, 
Sitzgelegenheit, Tischtennisplatten, Basketballkörbe sollen 2021 gebaut werden.  

- Nachmittagsbetreuung: Zuschuss der Stadt geht bislang komplett an Stadtschule. Soll zukünftig auf 
alle Schulen gleichmäßig verteilt werden. 

- Schulwege / Neugestalteter Lee Boulevard: Autos fahren zu schnell. Aktion „Zu-Fuß-zur Schule“ soll 
Eltern sensibilisieren 

- Zebrastreifen bei Frauenwaldschule wird angefragt. Der Übergang von Schule zur Mehrzweckhalle 
ist gefährlich, da die Fahrer ihre Autos kreuz und quer parken. 

- Ampel bei der Kita in Rödgen ist geplant 
- Micrososft Teams wird zur gemeinsamen Nutzung eingerichtet. 
- Herr Adili fragt zu Tests der Erzieher an. Noll: Umständliches System: Freigabe geht nur durch 

Bestätigung der Tätigkeit als ErzieherIn von Frau Noll.  
- Anfrage, ob die Stadt eine Person abstellen kann, die 14-tägig Abstriche bei den Erziehern 

durchführen kann. Aufwand / bürokratischer Akt sehr groß.  
- Außerordentliche Sitzung des Familienbeirates kann jederzeit einberufen werden. 
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Frau Laasch bedankt sich für die rege Diskussion und beschließt die Sitzung um 22:09 Uhr.   


